



ACTA No. 378 (Cabildo Abierto Educativo VI)

En el municipio de Salamá, Departamento de Olancha, siendo las 9:43 a.m. del dia jueves 09 de noviembre del 2023. Reunidos los miembros de la Honorable Corporación Municipal en el Centro Social "Prof. José Ramón Ramos Lobo" del municipio de Salamá, en reunión de Cabildo Abierto Educativo, con el propósito de "Declarar el municipio de Salamá Libre de Analfabetismo". Presentes el señor Alcalde Municipal P.M. Juan José Argueta Menocal; asistencia de los Regidores: III Juan Antonio Menocal Lobo, IV Noé Adonis Troches Torres, V Fany Yessenia Bonilla Gradis; asistencia del Gobernador Departamental Abogado Víctor Moreno; la Directora Departamental de Educación Licda. Mariela Aguilar; la Directora Municipal de Educación Licda. Melida Guadalupe Olivera; Periodistas; Medios de Comunicación Nacional y Local; Maestros de diferentes Centros Educativos; Estudiantes; madres y padres de familia y más miembros de las diferentes instituciones educativas; y la Secretaria Municipal Sagrario Melissa Cárcamo Torres que da fe de lo actuado.

1.- Se realizó la Comprobación del Quórum.

2.- El señor Alcalde dio la bienvenida a todos los presentes diciendo que el apoyo a educación es una prioridad para su Corporación, se van a intervenir 2 centros educativos, ya que se harán unas reparaciones y construcciones, conozcamos de las necesidades en infraestructura y estamos trabajando para ello. La Escuela República de Honduras aquí en el caso urbano y el C.E.B. de Méndez se han reconstruido y fue gracias a las gestiones que tuvimos con la Corporación saliente en conjunto con la AMHON y hoy se han hecho realidad. Sean bienvenidos, esta es su casa y aquí estamos agrandados por su presencia; seguiremos trabajando juntos por sacar adelante nuestro municipio. Apertura la sesión de Cabildo Abierto Educativo.

3.- La Licda. Dolly Mabel Ramos hizo la Invocación a Dios.

4.- Se entonaron las gloriosas notas de nuestro Himno Nacional.

5.- Se entonaron las notas del Himno Nacional de Cuba, ya que estaban presentes los facilitadores del Programa "Yo, Sí Puedo" del país de Cuba.

6.- La Secretaria Municipal dio lectura a la siguiente agenda:

(1) Comprobación del Quórum. (2) Bienvenida y apertura del Cabildo Abierto Educativo. (3) Invocación a Dios. (4) Entonación del Himno



Nacional de Honduras. (5) Entonación del Himno Nacional de Cuba. (6) Lectura, discusión y aprobación de la agenda. (7) Participación de la Directora Municipal de Educación de Salamá. (8) Participación de la Directora Departamental de Educación de Olancho. (9) Participación del Gobernador Departamental de Olancho. (10) Participación del Vice Ministro de Educación. (11) Demás Participaciones. (12) Acto Protocolario de la Declaratoria del municipio de Salamá "libre de Analfabetismo". (13) Acuerdos. (14) Cierre de la sesión de Cabildo Abierto Educativo. La agenda quedó aprobada por UNANIMIDAD y sin ninguna modificación. 7.- En su participación, la Licda. Mélida Guadalupe Olivera, Directora Municipal de Educación de Salamá: "La alfabetización es la clave para lograr conocimientos, experiencias, relaciones interpersonales y sobre todo el saber vivir y convivir; siendo éstos, elementos indispensables en esta sociedad moderna." Salamá se viste de gala, pues hoy es el día en el que, gracias a nuestro Creador y a todas las personas que han hecho realidad este sueño se declarará municipio libre de analfabetismo.

Quiero aplaudir y alabar a los que hicieron posible esto; desde el proyecto que hizo nuestra Presidente Iris Xiomara Castro; nuestras autoridades de nivel central, Departamental y local. También agradecer a los Directores de los tres (3) Institutos de nuestro querido Salamá; resaltar esa ardua labor de los asesores de TES y de Educandos de estos Centros Educativos y Docentes que estuvieron alfabetizando. Todo se logra con la ayuda de nuestro Dios y el trabajo en equipo de todos los involucrados, porque uno de mis sueños es que un día se diga "cero analfabetismo". Entregó diplomas de reconocimiento a cada uno de los asesores de TES del municipio de Salamá. 8.- Participación de la Directora Departamental de Educación de Olancho; la Licda. Énnide Marjela Aguirre: Buenos días a todos, es un honor tener al Vice Ministro en Olancho. Nuestros asesores han hecho un buen trabajo y un día como hoy estamos felices de decir "misión cumplida", me acompañan personas de la Dirección Departamental; medios de comunicación gracias por llevar las noticias positivas y no solo lo malo, también lo bueno. El Doctor Soler junto con Marín nos han demostrado que hay que tomar las cosas como se deben. Jóvenes, un placer poder conocerles, saludarles,



Padres de Familia, Graduandos, personal docente, capacitadores, jóvenes, somos los protagonistas de esta parte de la historia del municipio de Salamá, siéntanse satisfechos de haber asumido este compromiso social que sirve para todos los seres humanos. Cuando hacemos las cosas para servir a los demás, eso se merece un aplauso. Se están formando no solo intelectualmente, sino como seres humanos, con este proyecto tan bonito de alfabetización, que se preocupa por el adulto mayor, por todos aquellos que no tuvieron la oportunidad de ir a una escuela por las condiciones en su época de niñez y que no son las mismas que las de sus hijos y las de sus nietos, por un proyecto que fue un sueño y ahora comprometidos con nuestro Ministro y con nuestra carrera docente, los maestros hemos dicho aquí estamos presente, como siempre hemos estado, pero ahora estamos generando la mejor de las batallas y es la educación, erradicar el analfabetismo es un logro de nuestra Presidenta Iris Xiomara. Ella no se equivocó en que la educación le cambia la vida a las personas; ahora usted puede leer la biblia, puede mensajear con sus hijos, puede leer los diarios y no solo escuchar lo que muchos medios fantadas digan, sino saberlo como ser humano, como persona que puede edificar su propia forma de ver la vida y de pensar. Salamá estaba en un 8% de analfabetismo según la estadística del INE, ahora está en un 2.1%. Salamá es uno de los municipios que mejor índice tiene en Olancho en que los estudiantes que salen de sexto llegan a Séptimo a Octavo, Noveno y llegan a Décimo, así que, les dejo el reto para que sigan peleando por ese lugar y sigan siendo profesionales de éxito. Felicito a todos los que alfabetizaron. Les invito a seguir leyendo para poder lograr muchas metas.

9.- En la participación del Gobernador Departamental el Abogado Víctor Moreno: Buenos días, estar en este municipio expléndido de Salamá acompañando a un excelente equipo de hermanos de la República de Cuba, que han dejado todo para venir a compartir conocimientos en este proceso, en este proyecto, en esta forma maravillosa de colaborar con nuestra patria que es a través del Programa "Yo, Sí Puedo". Agradecemos a nuestra Directora Departamental de Educación la Licda. Mariela Aguilar por todo el trabajo que realiza en este bello departamento de Olancho, a todo su equipo. Hoy estamos con un solo objetivo:



yo y es mejorar las condiciones psicopedagógicas en Honduras. Nuestra Presidenta Xiomara Castro apuesta a dejar un legado histórico y eso significa ir erradicando el analfabetismo en todo el país y de manera muy especial el departamento de Olancho, en nuestro amado Olancho. Jóvenes estudiantes, amigos y amigas que entraron a este programa y que en tres meses se han dado cuenta que con voluntad, con disciplina podemos lograr todas las metas y los objetivos que vamos proponiéndonos en nuestra vida. No solo es saber leer y escribir, es darse cuenta que usted tiene un potencial en su vida y que usted es protagonista de los destinos de nuestro país, de nuestra Honduras, de nuestro Olancho, de este municipio de Salamá. Ustedes son los más importantes en el proyecto de la refundación de la patria y desde aquí agradecemos a la Presidenta Xiomara Castro por el apoyo a la educación hondureña. El Plan Bicentenario ha llevado a articular con los procesos de municipalización jamás visto en la historia de Honduras; transferencias al día, dos millones fondos para caminos Productivos y en los próximos días se les va a entregar 3.3 millones para reconstrucción de centros educativos en todos los 23 municipios sin sectarismo de ningún tipo, sino con la plena voluntad de mejorar y de desarrollar nuestro departamento de Olancho. Muchos beneficios como matrícula gratis en todos los centros educativos de Olancho, alimentación escolar en todos los Departamentos, Zonas educativas que comenzarán a pagar mañana, a través de BANADESA, reconstrucción de centros educativos por todo Honduras, aquí en Salamá la Escuela República de Honduras y en Méndez el Centro Básico. A través de la Dirección Departamental han llegado pupitres, pizarras, huertos escolares para complemento de la alimentación escolar. Estamos buscando la manera de como contribuir a construir un verdadero proceso de desarrollo en todos los procesos, pero sin desuidar estos dos pilares esenciales que son la educación y la salud. Estamos esperando la confirmación del día para colocar la primera piedra del Hospital de los municipios del Norte aquí en Pozo Azul. Un agradecimiento especial a los hermanos de Cuba porque hacen un trabajo, por donde vamos encontramos que ha quedado ya una huella de calidad y de excelencia que los encargados de cada municipio van dejando en el Programa "Yo, Sí Puedo". De igual manera la próxima semana



estaremos pagando los \$4,020.00 para las familias más pobres, madres solteras con sus niños, por parte del Proyecto de la "Red Solidaria" en los 23 municipios de Olancha, más de 20,000 familias serán beneficiadas con este programa. Trabajamos sin descanso, trabajamos por ustedes, por el pueblo y la educación seguirá siendo la prioridad. No nos cansemos, esta etapa concluye, pero nosotros lo podemos seguir con aquella gente que en su momento no pudo. Muchas gracias. 10.- En la participación del Vice Ministro de Educación Lic. Jaime Rodríguez: Buenos días, soy portador de un buen saludo, de parte del Ministro de Educación y de nuestra presidenta de la República. Gracias jóvenes, porque ustedes han demostrado que sí se puede refundar el país. La contribución que hoy están dando ustedes para este proyecto, es invaluable. A los compañeros docentes que participaron en este programa yo les agradezco. Lo que el magisterio está dando hoy, es la colaboración, el trabajo y la entrega para sacar adelante nuestra Patria. Gracias compañeros, en nombre de este programa de alfabetización con el nombre de "José Manuel Flores Armijo". Queremos construir una nueva Patria para nuestros niños y para nuestras niñas. Vamos a erradicar el analfabetismo en nuestro país.

Y vamos a dar todo nuestro esfuerzo y todo nuestro empeño en función de nuestros jóvenes, de nuestras niñas y niños que se merecen una mejor Patria, que se merecen un mejor futuro. Jóvenes, esta Patria es rica, esta Patria es próspera, pero, nosotros tenemos que cuidarla. Les reiteramos nuestro compromiso, desde la Secretaría de Educación a todos los compañeros docentes, las puertas están abiertas. Cuando llegaron los primeros compañeros asesores para el programa de alfabetización, esto se mirabauesta arriba, se miraba bien difícil, pero hoy, aquí tenemos ya más de cien mil hondureños que se les ha enseñado a leer y escribir; hermanas cubanas, muchísimas gracias por su solidaridad, por estar con Honduras siempre. Señora Directora Departamental sé que este es un logro de su gestión, al igual que es un logro de los compañeros alcaldes municipales; están involucrados, están viendo los frutos y están acompañando el proyecto.

Dé que trabajando juntos los municipios progresan. 11.- En las demás participaciones estuvo el Doctor Roberto Soler, Coordinador Departamental del Programa de Alfabetización en la cual destacó el arduo tra-



abajo que realizaron las autoridades educativas del municipio.

* El Doctor Clary Pérez Jiménez, Coordinador Nacional de Programa "Yo, Sí Puedo" de alfabetización: Es importante trabajar para estas personas que tienen el derecho de aprender a leer y escribir, dedicar un tiempo para enseñar a estas personas. No cabe duda que esto logra un cambio en el actuar de las personas. Sigan contando con Cuba y humildemente con todo el cariño le ofrecemos nuestros conocimientos. * Participó el señor José Fernando Colindres quien leyó una carta después de haber aprendido a leer y escribir, carta redactada por él. * Otra participación fue la de los jóvenes Selvin Merlo y. Melissa Puerto; con lloraron sus experiencias obtenidas como facilitadores, alumnos de Onceavo de Informática del Instituto "Francisco Morazán de Talgua. "Es gratificante ver como nuestros estudiantes avanzaban y más aún cuando mi alumno redactó la carta"-dijo el joven Selvin Merlo. * Participó también la señora Sunilda Castro, beneficiaria de este Programa "Yo, Sí Puedo". Muy agradecida con todos, especialmente con su facilitadora que le tuvo paciencia, le dio gracias porque ya pudo leer y escribir, gracias a los hermanos Cubanos que han hecho este sueño una realidad. * Participación de la alumna Ahahí Puerto con la "Oración del Hondureño". * Baile por alumnos (as) del Instituto Candelaria. 12.- Acto protocolario de la Declaratoria del municipio de Salamá "Libre de Analfabetismo". El Lic. Jaime Rodríguez, Vice Ministro de Educación hace entrega de la Bandera a la Directora Municipal de Salamá, acompañada del señor Alcalde Municipal y de la Directora Departamental. En las palabras del Vice Ministro de Educación: "Oficialmente el municipio de Salamá es declarado libre de analfabetismo". En las palabras de la Directora Municipal de Educación: "Reiba señor Alcalde de parte del esfuerzo de estudiantes, docentes, autoridades educativas y del Gobierno de la Presidenta este regalo a la población "Salamá libre de analfabetismo". ¡Viva Salamá!". También la Directora Municipal de Salamá hace entrega del Libro en conmemoración a la Declaratoria libre de Analfabetismo; y le hace entrega al Vice Ministro de Educación; pronunciando las siguientes palabras: "Señor Vice Ministro de Educación, como Directora Municipal de este pintoresco municipio de Salamá, le



180
hago entrega de este "Libro" el cual contiene la información de manera exhaustiva de todo el proceso que se ha llevado a cabo para que hoy, Salamina haya sido un municipio libre de analfabetismo". 13.- ACUERDOS: a) Continuar trabajando unidos por la educación de nuestro municipio. 14.- No habiendo más de qué tratar, se levantó la sesión de Cabildo Abierto Educativo a las 12:48 p.m. firmando para constancia.

Regidor I No asistió

Regidor II No asistió

Regidor III Juan

Regidor IV Dijo

Regidor V Jesús Gómez

Regidor VI No asistió



Municipal



copia